



CABILDO CATEDRAL
DE LA DIÓCESIS DE CORIA-CÁCERES

Nº 230
16 DE ENERO DE 2022

II DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO



La Palabra de Dios este domingo nos presenta, por una parte, la realidad de la Iglesia que funciona con los carismas y dones diversos que el Espíritu Santo da a cada uno. Unos dones que son para servir a Dios y a los demás, cuya base son la caridad y el amor (cf. orac. después de la comunión). Cada uno, pues, debe descubrir sus dones y su vocación específica desde estos (2 lect.).

Por otra parte, la 1 lect. y el Ev. nos hablan del amor esponsal de Dios con su pueblo, simbolizado en el vino agotado de la Antigua Alianza. Por Cristo se lleva a cabo el vino nuevo de la Nueva Alianza: Cristo es el esposo, la Iglesia la esposa. El matrimonio es el sacramento de ese amor eterno.

Conferencia Episcopal Española: *Calendario litúrgico pastoral*

PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR

- Is 62, 1-5

Se regocija el marido con su esposa

- Sal 95

R. Contad las maravillas del Señor a todas las naciones

- 1 Cor 12, 4-11

*El mismo y único Espíritu reparte a cada uno en particular
como Él quiere*

- Jn 2, 1-11

*Este fue el primero de los signos que Jesús realizó en Caná
de Galilea*

“Manifestó su gloria y sus discípulos creyeron en él” (Jn 2,11)

Querido lector, hoy, en tu presencia me acerco al evangelio de este domingo, en el que me encuentro con el relato de lo que sucedió en el transcurso del banquete una boda. Te quiero llamar la atención sobre algunos datos que nos pueden ayudar a entender que nos quiere comunicar el evangelista.

Lo primero que me llama la atención es que se ha suprimido la expresión “al tercer día” por “en aquel tiempo”

Los primeros personajes que aparecen en el relato son María y Jesús y sus discípulos. Así al final del relato aparece Jesús y los discípulos.

Jesús se dirige a María con el apelativo de “Mujer”

No sabemos muy bien que significa la excusa que Jesús ha puesto a su madre: “no ha llegado mi hora”

Importante es la expresión “Haced lo que él os diga”

Hay seis enormes tinajas de agua para las purificaciones que están vacías.

Nadie parece que sea dado cuenta de la conversión del agua en vino. Solamente se nos dice al final que los destinatarios del signo son los discípulos.

Para comprender todas estas notas es necesario acercarnos a los relatos bíblicos del Antiguo Testamento.

En el AT la boda es figura de los tiempos mesiánicos. “*Como se casa joven con doncella, se casará contigo tu edificador, y con gozo de esposo*

por su novia, se gozará por tí tu Dios” (Is 63,2). “Yo te desposaré conmigo para siempre; te desposaré conmigo en justicia y derecho, en amor y compasión, te desposaré en fidelidad, y tú conocerás el amor de Yahvé” (Os 2,21-22).

La abundancia de vino era una de las señales de los tiempos mesiánicos. “Destilarán vino los montes” (Am 9,13; cf. Os 14,8; Jr 31,12). El vino representa el gozo de la fiesta, la alegría del corazón del hombre. “Has dado a mi corazón más alegría que cuando abundan en trigo y en vino” (Sal 4,8). “El vino alegra el corazón del hombre” (Sal 104,15).

Las vasijas de piedra traen el eco de las tablas de la ley que eran de piedra (Ex 31,18; Dt 4,13; 1R 8,9), o del corazón de piedra del que nos habla Ezequiel (Ez 36,26). El hecho de que estén vacías significa la vaciedad de los ritos purificatorios.

En Ap. 12 aparece una misteriosa figura de Mujer que ocupa un puesto clave en el drama de la salvación. Esta denominación de “mujer” en su lucha contra el dragón no puede dejar de evocar a la “mujer” del Génesis, y la eterna enemistad entre ambas descendencias (Gn 3,15). La Mujer da a luz un varón que es el Mesías, arrebatado al cielo. En este punto el dragón se vuelve contra la mujer y el resto de su descendencia (Ap 12,17). La Mujer simboliza a la vez a Israel, en cuanto madre del Mesías, y a la Iglesia en cuanto madre de los restantes hijos.

La Hora en Juan es la de la manifestación de su gloria en su exaltación en la cruz. Es también la hora de la nueva creación y de la efusión del Espíritu.

La frase de María a los servidores evoca las palabras de la antigua alianza en el Éxodo: “Haremos todo lo que dice el Señor” (Ex 19,8), y todavía aún más literalmente la frase del Faraón al pueblo hambriento: “Id a José y haced cuanto él os diga” (Gn 41,55).

«Al tercer día», «en Caná de Galilea». Esta indicación cronológica tiene la finalidad de poner en relación el primer milagro de Jesús con el Sinaí y con la resurrección. el tercer día es aquel en que se le dio la ley a Moisés. El relato siguiente al que leemos hoy dice: "Destruid este templo [= muerte] y en tres días lo reedificaré [= resurrección]... Pero (Jesús) hablaba del templo que es su cuerpo".

Consecuencias para nosotros cristianos. La primera, Jesús daba el vino nuevo, pero como signo, como figura-símbolo del otro vino que era su evangelio: evangelio del cual él diría la última palabra, cuando hubiese llegado su hora, la del tránsito de este mundo al Padre: "Cuando hayáis elevado al Hijo del hombre, conoceréis que yo soy" (Jn 8,28).

La segunda consecuencia: corrección de las deformaciones marianas. La Virgen no es la que abre las ventanas cuando Cristo parece cerrar las

puertas. ¡Ay si la devoción mariana se entendiese como rebaja barata frente al rigor de las enseñanzas del evangelio! No es así, ni mucho menos. María dispone nuestros corazones para acoger las palabras graves, aunque liberadoras, del Señor Jesús. Ésta es seguramente una dimensión importantísima de su función maternal en la iglesia.

La tercera consecuencia la sacamos de San Agustín podemos decir: El Antiguo Testamento va a hacerse nuevo, novísimo, eficaz por fin. Porque Cristo va a otorgarle significación. «*Leed todos los libros proféticos sin ver en ellos a Cristo: no hay nada más insípido, más soso. Pero descubrid en ellos a Cristo, y eso que leéis no sólo se hace sabroso, sino embriagador*»

Para terminar, señalo el papel de discípulos. Ellos son los testigos de Jesús, los que siguen transmitiendo el evangelio. ¿Trasmites tú la fe en el seno de tu familia?

Isaac Macarro Flores

Cabildo Catedral de la Diócesis de Coria-Cáceres

CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:

Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES

Gestiones culto:

Tfno.: (+34) 927 215 313
(+34) 689 284 866
concatedral.caceres@gmail.com
<http://concatedralcaceres.com/>

Gestiones turismo:

Tfno.: (+34) 660 79 91 94
concatedralcaceres.redes@gmail.com

En las redes sociales:



@ConcatedralCaceres



@ConcatedralCC



concatedralcaceres

HORARIO DE MISAS

DE LUNES A VIERNES:

18:30H

SÁBADOS:

13H Y 18:30H

DOMINGOS Y FESTIVOS:

11H (LATÍN): SOLAMENTE DOMINGOS

13H Y 18:30H

DONATIVOS

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10003

EN "SELECCIÓN PARROQUIA": Concatedral de Santa María la Mayor

SI DESEA RECIBIR ESTA HOJA SEMANALMENTE EN SU CORREO ELECTRÓNICO,
ESCRIBA UN E-MAIL A:
concatedral.caceres@gmail.com

SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960

HORARIO DE MISAS

LUNES:

18:00H

DOMINGOS Y FESTIVOS:

10:00H

DONATIVOS

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10800

EN "SELECCIÓN PARROQUIA": Catedral de Santa María